

0004916

Montevideo, setiembre 16 / 939

Sr.

Dr. Antonio Grampone

Ciudad

Dr. Grampone:

Días pasados llegué hasta Ud. lleno de desesperación y de rencor; pero una palabra suya, una reacción suya, impresa y de calidad infinitamente superior, dieron un cambio repentina en mí. Mi agradecimiento me obliga a decirle al Sr. que Ud. tendrá la bondad de soportar.

Yo soy un estudiante que tuvo la mala suerte de perder el examen general, en la parte escrita. Si quisiera Ud. nunca ha perdido un examen decisivo, ni lo ha perdido cuando tenía la absoluta necesidad de salvarlo. Aun en ese caso, Ud. todavía me puede comprender porque devoréto poseer en grado excepcional el don de comprender.

Después de haber hecho el escrito, como es natural, consulté los casos con dos profesionales a quienes me une un afecto entrañable. Son, ambos, profesores de la Facultad. En concepto de ellos, y con los elementos de juicio que yo les proporcioné, habían resuelto bien los problemas, sobre todo porque los había aclarado, demostrando errores. En consecuencia, yo tenía gran esperanza de salvar. Esperanza e necesidad.

Debo confesarle que después que Ud. me expuso lo fundamento de mi apelamiento, vienen me convenció de que el único, reclarivamente único culpable de mi fracaso, soy yo mismo.

Yo soy muy viejo, y ya tengo casi cuarenta años. Empieza a estu-

días noticiado, para solucionar mi porvenir, a la edad en que casi todos los demás ya tienen su posición fija. Estudio con dificultades importantes, que a cualquier otro habría desanimado. Poco enemigo general, es el segundo que doy, con peor resultado que el primero, que ni sigue más para el total.

He hecho siempre sin ventaja y sin traer jamás. Tengo un sentido claro de la responsabilidad, aunque esta carta, trascendiendo mi intención, pudiera hacerlo parecer otra cosa.

Soy casado. Tengo familia y el culto de la familia. No estudio por ambición, porque no soy devanado ingenio; excepto por la ambición sin límites de proporcionar bienestar y felicidad a los míos.

Estudio con paciencia, con febre y con apremio. Si me hubiera recibido cuando di el examen por primera vez, hace tres meses, mi posición habría quedado deshechada. Tengo que recibirme a plazo fijo. El haber perdido esta vez a un amigo, definitivamente, mis posibilidades de mejorar.

He dado todo mis esfuerzos en una forma absolutamente honesta; punto decir que pudiendo - si era fuer mi debilidad - hacerme examinar por amigos o haber recurrido al expediente de las recomendaciones, no solo no lo he aceptado nunca, sino que me he opuesto siempre a ello en forma rotunda, de lo que me siento perfectamente satisfecho. Por tu parte, no soy un andar que te examina sobreavanzado en lo ancho de la mente. Al contrario, yo sé que la secreta ~~conciencia~~ no te hizo adverza en los exámenes. Pues bien, frente a mi fracaso Dr., yo, hombre fuerte y astutamente a afrontar las dificultades de la vida, hice, dos veces, lo que me había hecho desde la infancia: cuando regresé a mi

esa a dar la noticia del duende, Rose como un rincón. No me da vergüenza decírselo a Ud., aportó esta confesión sin temer el ridículo porque el que juzga, ahora, no es Ud., sino que soy yo. Cuando, a las pocas horas, repitió de haber hablado con Ud., Rose inmediatamente, sin poder evitarlo. Ahora, no era por mi orgullo, solamente, ni por mi aguafuerte derrotado, sino por haber descubierto, por haber encontrado en mi vida, un hombre bueno. Permítame replicarme:

En medio del naufragio de mis esperanzas, abandonado hasta el infinito, profundamente descorralado, quisiera tener el consuelo de saber la causa del falso adversario de la mesa.

Es horrible recordarlo ahora; pero si Uf., Sr. (o alguno de los miembros de la mesa, que hubiera encontrado, indistintamente) por una fatalidad no hubiera podido atenderme, ya ~~fueren~~ fui estar muy perjudicado (yo me había considerado desarmado en ese camino) — o se ofrece a darme el informe pedido, o me reprochase mi servilidad, yo, que nunca le vió un impulso, le habría regañado, muerto. Si lo digo sin ambages, porque esto es verdaderamente grande.

Ud., con esa infinita rigurosidad apurada que tiene, comprenderá la situación de un hombre horrado, noble, pacifista que estuvo a un paso de cometer una locura, un acto horroroso, cuyo recuerdo todavía hace daño y es como una piedra filosofante.

Pero, por suerte, en lugar de encontrarme con un examinador, me encontré, repentinamente, con un *Padre*.

No un hombre cualquiera, sino con un hombre admirable, que,

además de salvarme, me proporcionó el delito de mortificarme un espíritu maravilloso. Fui un artista (permítame, Dr.) que se encontraba de repente frente a la obra perfecta, ideal, y que encontrase ante la llegada pensó, porque sus palabras y la forma de decir las, solo pudieran fluir de un espíritu dotado de una riqueza incon-

table y de calidad exelta.

Al haber caído en mi situación de dependencia con respecto a Usted, no permite ahora juzgarlo, Dr., sin tener fechas interpreta-

ciones.

Pues bien: Usted, en el breve diálogo, me dijo, entre otras cosas, cuando yo, sin haberla premeditado, ^{dejando} se lo arrojé, le expreñí que habría abandonado la carrera: "No; no hace eso. Sería un remordimiento. Usted dará su triunfo. Y escribirá y reúne a verme."

De modo que Usted, que no me conoce, que no conoce mi situación, y que por lo tanto no solo no tiene, desde luego, la más mínima culpa de ella, vivo que ni sé que se puede remediar - con una notoriedad que me asombró, como si fuera hábito en Usted ser fuero y com-
prender - en medio de su tarea de funcionario y de profesional, tiene tiempo para ser humano y lo es en forma aplaudida, magnifi-
ciosa, estupenda. ¡Pero en no es de este mundo, Dr. Thompson!

Si Usted se apercibió de mi derrota, que yo no quería de-
nunciar, es porque Usted no capaz de sentir alguna preocupación por los demás. Yo soy un cobarde. Los tramoyadores no se desvelan mi secreto remordimiento; y yo, además de cruel, tengo maldad de
cruel, porque quiero muerte con respecto y se hace el pudente

que Ud. se ha hecho

Ud. no tiene por qué sentir ningún remordimiento, puesto que Ud. me apoyó o contribuyó a aplazarme - trascendió mi destino - en ejercicio de un deber. Ud., honestamente, puesto que mi trabajo no era satisfactorio, tenía solo una cosa que hacer: aplazarlo. Hasta en esto estás admirable.

Este correo no tendría ningún objeto si no fuese este: tener la tranquilidad de saber que Ud. sabe perfectamente que no tiene ningún motivo para sentir ningún pesar por mi drama. Yo teniendo que decírselo, te me impuse decirselo, porque sería proceder inútilmente si guardara silencio.

Por otra parte, mis dificultades particulares son de mi exclusiva cuenta y Ud. es ajeno a ellas.

Dende luego, mi resolución de no seguir estudios, es definitiva; aun que quisiera, no podría hacerlo. Además, ante este me creo, concienciamiento, una absoluta implicancia, una inhibición dominante.

Dende aquel momento, soy una persona que lo conoce, le entiende y le admira, y todo ello en forma cabal, noble, sin que le malicie la más remota sombra de un cálculo egoista y repugnante.

Gracias por todo y por haber hecho tanto el favor.

Un ex-estudiante